

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Verkehrsausschuss	18.06.2019

Start von Elektro-Tretroller-Verleihsystemen in der Stadt Köln

Nach Überarbeitung der Elektrokleinstfahrzeugverordnung durch das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur (BMVI) und deren Inkrafttreten werden in Deutschland am 15. Juni 2019 Tretroller mit Elektroantrieb zugelassen.

Rechtliche Vorgaben: Elektrokleinstfahrzeugverordnung

Der Referentenentwurf für die Elektrokleinstfahrzeugverordnung des BMVI ist unter folgendem Link abrufbar:

https://www.bmvi.de/SharedDocs/DE/Anlage/G/Gesetze-19/II-15-referentenentwurf-ekfv-enorm.pdf?__blob=publicationFile

Der Bundesrat hat die Vorlage zur Änderung der Elektrokleinstfahrzeugverordnung am 17.05.2019 beschlossen. Entgegen des vorab veröffentlichten Entwurfes wurden auf Wunsch des Bundesrates Änderungen vorgenommen. Zum Beispiel dürfen alle Elektro-Tretroller - unabhängig von deren maximaler Höchstgeschwindigkeit - nicht auf den Gehwegen fahren, um Konflikte mit zu Fuß Gehenden zu vermeiden.

Die Verwaltung wird den gestiegenen Nutzungsansprüchen des öffentlichen Raumes auch zukünftig Rechnung tragen. Die Förderung der Nahmobilität ist bereits Bestandteil sämtlichen Verwaltungshandelns und wird in allen Planungen berücksichtigt. Für weitere Informationen wird auf die Vorlage 0633/2019 aus dem Ausschuss für Anregungen und Beschwerden vom 14.05.2019 verwiesen (siehe Anlage 3).

Eine weitere Änderung gegenüber dem Entwurf durch das Bundesministerium ist, dass das Fahren mit Elektro-Tretrollern erst ab 14 Jahren zugelassen ist und nicht wie vorab diskutiert ab 12 Jahren. Die am 17.05.2019 beschlossenen Änderungen der Vorlage befinden sich unter folgendem Link:

[https://www.bundesrat.de/SharedDocs/drucksachen/2019/0101-0200/158-19\(B\).pdf?__blob=publicationFile&v=1](https://www.bundesrat.de/SharedDocs/drucksachen/2019/0101-0200/158-19(B).pdf?__blob=publicationFile&v=1)

Elektro-Tretroller-Verleihsysteme in Köln:

Insgesamt zwölf Leihanbieter sind an die Stadt Köln herangetreten und haben ihr Vorhaben bekundet, mit oben genannter Zulassung ein Verleihsystem in der Stadt Köln anzubieten. Mit Stand vom 12.06.2019 werden vier Verleihsysteme demnächst ihren Betrieb mit zunächst insgesamt knapp 2.000 Elektro-Tretrollern aufnehmen. Aufgrund der großen Marktdynamik ist eine gesicherte Angabe allerdings nicht möglich; es ist von kurzfristigen Änderungen und Markteinstiegen auszugehen.

Aufgrund der gewonnenen Erfahrungen und der Vergleichbarkeit mit Fahrradverleihsystemen wird die Stadt Köln die aufgestellten Vorgaben für Fahrradverleihsysteme zukünftig um Elektro-Tretroller-

Verleihe ergänzen. Gleichmaßen wird mit dem Ausbringungsplan verfahren, welcher zukünftig für die Leihangebote Fahrrad und Elektro-Tretroller gilt. Ein angepasster Entwurf des Qualitäts-Agreements befindet sich in Anlage 1. Dieser wird abhängig von weiteren Erfahrungswerten gegebenenfalls noch angepasst.

Die Anbietenden haben bereits signalisiert, die Vorgaben der Stadt Köln einzuhalten. Damit sollen die überwiegend positiven Erfahrungen aus der Handhabung der Fahrradverleihsysteme auf die Elektro-Tretroller-Verleihsysteme übertragen werden. Die Verwaltung wird im Rahmen der bestehenden Möglichkeiten möglichst gemeinsam mit den Anbietenden anstreben, einen reibungslosen Start des Verleihs zu erreichen.

Die Verwaltung sieht die Gefahr von Konflikten mit zu Fuß Gehenden und Radfahrenden insbesondere in hoch frequentierten Bereichen und in Straßenräumen, in denen die Breite der Infrastrukturen gering und damit Nutzungskonkurrenzen wahrscheinlich sind. In Zusammenarbeit mit den Anbietenden, der Polizei und dem Amt für öffentliche Ordnung wird daher von Anfang an die gegenseitige Rücksichtnahme angemahnt, ggf. überwacht und geahndet. Die Anbietenden haben ein hohes Maß an Verantwortung, damit die Elektro-Tretroller(-Verleihe) eine positive Wahrnehmung in der Stadtgesellschaft erhalten.

Anlage 1: Qualitäts-Agreement der Stadt Köln für Verleihsysteme (Fahrrad/Elektro-Tretroller)

Anlage 2: Ausbringungsplan der Stadt Köln für Verleihsysteme (Fahrrad/Elektro-Tretroller)

gez. Blome